

Plantan árboles nativos en Altos de San Juan para frenar pérdida del bosque

La Fundación Quebrada del Alto y vecinos de San Antonio iniciaron una reforestación en Altos de Santo Domingo. Buscan proteger un corredor biológico afectado por obras y parcelaciones.



ESTE FIN DE SEMANA COMENZARON EL TRABAJO DE REFORESTACIÓN.

Jesús Farías Silva
 cronica@lidernsanantonio.cl

28

de junio se hará una nueva jornada de reforestación por el Día Mundial del Árbol.

Este fin de semana comenzó la reforestación en el sector alto de San Juan, en la comuna de San Antonio. La acción fue impulsada por la Fundación Quebrada del Alto junto a vecinos, voluntarios y personas ligadas al mundo ambiental. El objetivo es plantar árboles nativos como respuesta a la pérdida del bosque en el sector también denominado como Altos de Santo Domingo.

La iniciativa forma parte de un plan que busca proteger el corredor biológico del sector alto de la comuna, un área con quebradas, humedales y cerros que albergan animales como zorros, coipos, aves rapaces y anfibios nativos. La reforestación se realizó en un terreno de la fundación, con apoyo de personas que se sumaron de forma voluntaria.

"Esta acción, que fue anunciada hace algunos meses, hoy se concreta

gracias al apoyo de vecinos, voluntarios y privados comprometidos con la defensa de nuestro entorno. Lo vivimos con alegría y esperanza, porque entendemos que esta plantación es también un legado: para las futuras generaciones de San Juan, para la protección de las quebradas y para la continuidad del corredor biológico de Alto San Juan", dijo José Miguel Morales, presidente de la fundación.

CUIDADOS

En la actividad participaron niños, niñas y familias completas, quienes ayudaron con la plantación. Desde la fundación explicaron que esta actividad busca acercar a la comunidad a la naturaleza y enseñar la

importancia de conservarla.

Esta plantación se suma a otras acciones impulsadas por la fundación en los últimos meses, como la instalación de cámaras trampa y los monitoreos con drones térmicos. Estos permiten observar animales en su hábitat natural y conocer cómo se comportan en distintas épocas del año. Los registros muestran la presencia de zorros chilla, güiñas, coipos, cururos, yacas, rana chilena, sapito de cuatro ojos y más de 50 especies de aves.

"Estamos impulsando múltiples iniciativas orientadas a proteger, educar y movilizar. Este camino que hoy comenzamos en Alto Santo Domingo esperamos replicarlo en otros sectores de la ciudad. Se vienen más acciones, y las iremos compartiendo, porque creemos que la restauración ecológica, la defensa de las comunidades es una tarea colectiva y urgente", agregó Morales.

La fundación anunció que el próximo paso será

una nueva plantación el 28 de junio, Día Mundial del Árbol. En esa fecha, esperan convocar nuevamente a la comunidad para seguir sumando árboles nativos en zonas degradadas.

CAMBIOS

El sector de Altos de San Juan figura entre los puntos más relevantes para la biodiversidad de la provincia, según la Fundación Quebrada del Alto. El avance de obras viales, como la variante San Juan, y proyectos inmobiliarios viene afectando la conectividad natural de la zona, al reducir el paso de la fauna y la cobertura de vegetación.

Entre las preocupaciones está la instalación de cercos y barreras que impiden el movimiento de los animales, así como la tala de vegetación en quebradas. Esto, según indican, provocó cambios visibles, como la disminución de registros de especies en sectores donde antes se observaban con frecuencia. ☀